

La calidad de la investigación mejora y traspasa fronteras

► La aportación de los científicos de la Región a la producción española es del 3,21% ► Por primera vez se analizan los proyectos mediante modelos heliocéntricos para conocer en qué se trabaja y cuánto

E. P.

La Región de Murcia cuenta con una gran variedad y riqueza en su producción científica, muy vinculada al tejido socioeconómico murciano, según concluye el informe 'Frentes de investigación científica de la Región de Murcia a través de mapas heliocéntricos', que ha elaborado la Agencia de Ciencia y Tecnología de la Región de Murcia-Fundación Séneca y que ayer presentó el consejero de Industria, Empresa e Innovación, José Ballesta.

Se trata de una iniciativa pionera en España, ya que es la primera vez que se utiliza la técnica de los mapas heliocéntricos, en la que se analiza de forma detallada y exhaustiva la producción científica regional tanto desde el punto de vista de los contenidos como del tamaño de las comunidades científicas.

En el informe se analizan 21 disciplinas agrupadas en cuatro categorías: ciencias, biomedicina, ingenierías y ciencias sociales. Las principales conclusiones que se recogen son que la calidad de la producción investigadora regional ha mejorado notablemente en los últimos años y traspasa fronteras.

El responsable autonómico explicó que este informe «permite conocer los frentes de investigación más activos en la producción científica de la Región y determinar las investigaciones que generan un mayor impacto en la comunidad científica internacional». Así, en 2012 fueron 2.278 los artículos científicos publicados en la Región con alcance en la comunidad científica internacional, con lo que la Comunidad aportó el 3,21 por ciento de la producción científica española, por encima de



La industria agroalimentaria concentra gran parte de la investigación. L. O.

su aportación al PIB nacional.

Además, la investigación regional está muy vinculada a las principales actividades económicas regionales, como la industria agroalimentaria, lo que permite una estrecha relación con las empresas del sector «e impulsa la colaboración público-privada en el respaldo a los investigadores murcianos».

Según señaló el consejero, «esto significa que las prioridades de la ciencia y de la economía regional se encuentran alineadas, y se potencia así el crecimiento de sectores emergentes y se apoya decididamente la innovación y mo-

dernización de los sectores de mayor presencia en la economía de la Región de Murcia».

Para el titular de Industria, Empresa e Innovación, el informe 'Frentes de investigación científica de la Región de Murcia a través de mapas heliocéntricos' «es una herramienta valiosísima a la hora de analizar el rendimiento de los investigadores murcianos y permitirá hacer un diagnóstico del sistema científico de la Región y orientar en el futuro las políticas de apoyo y fomento de la investigación y la innovación en la Región».

José Ballesta aseguró que «el Gobierno regional seguirá apo-

yando y respaldando el binomio investigación-innovación, ya que es consciente de la importancia que tiene y de que aporta un valor añadido a nuestras empresas, al tiempo que resulta decisivo en la mejora de su productividad y competitividad».

El informe recoge el análisis de los artículos de investigación publicados entre 2007 y 2011 y presenta una técnica de visualización novedosa, los mapas heliocéntricos, que permite ver de forma rápida y sencilla los principales contenidos de la investigación regional. Además, proporciona información acerca del impacto de las palabras clave más utilizadas en la producción científica y del número de investigadores involucrados en cada uno de los frentes de investigación.

2.278

Artículos científicos publicados en 2012

El fin de semana del Pilar llenará solo un 18% los alojamientos rurales

► El hecho de que no haya puente ha supuesto un bajón, mientras la media nacional de ocupación será del 38%

E. P.

El turismo rural en la Región de Murcia alcanza un 18 por ciento de ocupación para el fin de semana del Pilar, frente al 38 por ciento que se espera de media a nivel nacional, según los datos recogidos por Toprural. Así, la previsión de la ocupación de los alojamientos rurales de alquiler íntegro para el fin de semana del Pilar en el conjunto de España se sitúa 10 puntos porcentuales más de ocupación que un fin de semana normal.

Por comunidades, el País Vasco lidera el ranking nacional de ocupación de los alojamientos rurales para el fin de semana del Pilar con un 64%, seguido por

Navarra (62%), Cataluña (48%), Castilla y León (47%) y Madrid (41%).

En el extremo opuesto, los destinos con menores tasas de ocupación son Asturias (17%), Comunidad Valenciana y Murcia (18%), Aragón (28%) y Andalucía con el 29% de ocupación. El estudio revela la caída de este año en comparación con el puente del Pilar del pasado año cuando alcanzó el 64%. No obstante, recuerda que este año la festividad cae en sábado y no hay puente. «El hecho de que la festividad caiga en sábado no ha ayudado al turismo rural que tradicionalmente alcanza las mejores tasas de ocupación en estas fechas. Sin embargo la nota positiva es que los datos son sensiblemente superiores si los comparamos con un fin de semana normal», informó el director de comunicación de Toprural, Joseba Cortazar.

EasyJet lanzará hoy 800 asientos con descuentos hacia el Reino Unido

► Los billetes tendrán que comprarse solo hasta el martes y servirán para volar hasta el 31 de marzo

E. P.

EasyJet lanza hoy viernes un serie de descuentos de hasta el 25% en más de 30.000 asientos en vuelos desde los aeropuertos españoles con destino a Reino Unido, según informó la compañía de bajo coste británica. Desde el aeropuerto de San Javier se ofrecerán 800 asientos. Para beneficiarse de esta oferta los pasajeros deberán realizar sus reservas a través de la web de la aerolínea entre el viernes 11 de octubre y el próximo martes, día 15, a medianoche.

Esta oferta es válida para volar entre el 5 de noviembre y el 31 de marzo de 2014. Las tarifas que se muestran en la web ya incluyen las tasas aeroportuarias y los gastos de gestión.



ASAMBLEA DE CC OO

Los trabajadores de San Javier no tienen constancia de traslado

► La sección sindical de CC OO en el aeropuerto de Murcia afirmó a través de un comunicado que la plantilla de AENA en San Javier «no tiene constancia de ningún traslado a Corvera», según fuentes del sindicato en un comunicado. CC OO celebró el miércoles una asamblea de trabajadores infor-

mativa sobre las acciones que ha iniciado en contacto tanto con los Grupos Parlamentarios del Congreso de los Diputados como con los Grupos de la Asamblea Regional para trasladar «la preocupación e incertidumbre» que provoca el anuncio en Sede Parlamentaria del cierre del aeropuerto de Murcia. Desde su punto de vista, no se cumplen los requisitos para el cierre y recuerdan que el de San Javier es uno de los pocos aeropuertos rentables para AENA. E. P.